

Aragón-Info, jueves 28 de abril del 2.005

¿Empezar con armas? Mal comienzo.

El pasado jueves 21 de abril un grupo de personas vinculadas a la universidad, convocadas por el Colectivo de Objeción y Antimilitarismo (grupo local en Zaragoza de Alternativa Antimilitarista.MOC) ha expresado, una vez más, su rechazo a la presencia de un stand de las fuerzas armadas en un acto de la Universidad de Zaragoza: La I Feria de Empleo “empZar 2005”, que se ha desarrollado en las instalaciones de la Sala Multiusos del Auditorio de Zaragoza.

Este es el primer año que se celebra una feria unificada de empleo en la Universidad de Zaragoza. Para ello, la organización la llevan a cabo las tres asociaciones que hasta la fecha se han dedicado a realizar este tipo de eventos por separado en distintos centros universitarios: Inforum, Selezciona y Ciencias en Acción.

Tras las habituales palabras de rigor en la inauguración de la feria a cargo de un representante del gobierno aragonés (el consejero de Ciencia y Tecnología) y de la concejala de Juventud del ayuntamiento de Zaragoza y respetando en su integridad el acto de presentación, que ha cerrado con unas palabras de agradecimiento el rector Felipe Pétriz, las congregad@s se han acercado al expositor de las fuerzas armadas y allí dos de l@s activistas se han colocados sendos monos blancos, con los lemas: “empeZar con armas, mal comienzo” y “lo que mal empieza mal acaba”.

L@s activistas se han tendido en el suelo simulando haber sido alcanzad@s por disparos cuyos impactos llevaban también dibujados en la espalda.

Quienes preparaban la acción habían sido reconocid@s previamente, ya en el interior de la Sala Multiusos, por un personaje que, siendo militar, trabaja habitualmente con una organización de solidaridad, lo que, por lo visto en “empZar”, puede facilitarle enormemente esta labor de “alerta” de actividades políticas contestatarias a sus “compañeros de armas”. A partir de ese momento tanto él como una mujer uniformada de azul (que no ha parado luego de sacar fotografías de l@s activistas) han estado muy pendientes de las evoluciones iniciales del grupo antes de desarrollarse la acción.

Ésta ha discurrido con absoluta tranquilidad (si exceptuamos las habituales preguntas despectivas que han lanzado un par de militares de paisano que acompañaban en todo momento a los uniformados del stand) por espacio de una hora, durante la cual se han repartido 500 octavillas entre l@s visitantes, expositores y personal de la organización. En las conversaciones con éste, se ha querido dejar claro que la presencia de las fuerzas armadas es contradictoria con el espíritu y la letra de los nuevos estatutos de la Universidad, que hablan de que las actividades de la misma se utilicen “para fomentar la paz y el desarme” (ver extracto de los estatutos de la UZ).

Igualmente se ha intentado hacer ver a las asociaciones organizadoras la futura obligación de las convocad@s de expresar sus ideas frente a esa situación para equilibrarla, mientras perdure ese absurdo escaparate militarista en medio de una actividad universitaria y, en ese sentido, la innecesaria tensión provocada por haber admitido a quienes, por provocar un continuo desfalco a la sociedad, pretenden encima considerarse una empresa.

En todo caso, y en línea con las últimas noticias publicadas por la prensa sobre el espectacular fracaso del reclutamiento, el desinterés hacia el stand denunciado ha sido igual de rotundo y espectacular, también una vez terminada la acción, por parte la población estudiantil que se ha ido acercando a la feria a lo largo de la jornada .

Texto de la octavilla repartida:

EMPEZAR CON ARMAS MAL COMIENZO.

El Colectivo de Objeción y Antimilitarismo quiere expresar su desacuerdo con la participación en la 1ª Feria de Empleo de la Universidad de Zaragoza del Ministerio de Defensa para hacer propaganda de la profesionalización del Ejército como posible salida laboral.

El rechazo a la colaboración de la Universidad de Zaragoza con las instituciones militares ha sido ya expresado en numerosas ocasiones. Entre ellas por medio de la Campaña aragonesa “Por la paz: no a la investigación militar”. Consideramos que esta iniciativa estudiantil tiene un mal comienzo cuando permite la presencia del Ejército como una salida laboral más para la juventud. Pensamos que los esfuerzos de la Universidad deben ir orientados a fomentar la paz y el desarme, como le exigen sus estatutos.

La verdadera seguridad, en un mundo caracterizado por una profunda desigualdad socioeconómica, no se puede obtener por la fuerza de un ejército contra otro. Una seguridad que consideramos debe basarse en la protección contra la amenaza de la enfermedad, el hambre, el desempleo, la represión política y los riesgos del medio ambiente. La mejor política de seguridad es aquélla que hace imposible la guerra. Con este acto queremos denunciar el carácter belicista de esta supuesta empresa como pretende presentarse el Ejército.

Queremos expresar que el Ejército profesional no es un buen comienzo laboral ni una idea para el empleo. La propaganda de la profesionalización del Ejército pretende hacernos creer que ser soldado al servicio de la O.T.A.N., a cambio de un sueldo es una gran labor humanitaria. Denunciamos que ser soldado es colaborar con la maquinaria de la guerra, la destrucción y la muerte.

COLECTIVO DE OBJECION Y ANTIMILITARISMO-ALTERNATIVA ANTIMILITARISTA.MOC, adscrita a la Internacional de Resistentes a la Guerra (IRG-WRI)
mambru(at)unizar.es

@@

Domingo 8 de mayo.

Marcha a San Gregorio:

Paseo naturalista, vermú, charrada, comida popular, juegos tradicionales aragoneses, y hasta globos con el logo pacifista para l@s mas peques (y sombra).

Conoces lo que te quitan con el campo de maniobras y tiro de San Gregorio?

Acude el domingo 8 en bus gratuito o en bici y lo sabrás.

No te pierdas la extensa vista de la ciudad que solo una vez al año puede ser contemplada, aunque le pese al ejército, desde la explanada de la ermita y ven con nosotr@s a reclamar el campo de maniobras: exige su devolución para un uso pacifico, ecológico y tradicional, que acabe con la hipoteca que supone que un tercio del termino municipal de Zaragoza este convertido en el mayor campo de maniobras de toda Europa. Aquí, al ladito mismo de tu vida cotidiana.

No faltes a esta cita. Entre tod@s podemos. Sin ti, ya lo sabes, no es posible.

BUSES GRATUITOS marcha vecinal: 9,30h. y 10,15h. C/Sobrarbe, 10. (Parroquia de Altabas-Margen Izquierda)
Salida Marcha bicis: 11h. Plaza. Aragón (Capitanía)

Puedes ampliar información sobre el campo, la alternativa presentada para desarmarlo y ver imágenes de la marcha (y del rancho) del año pasado en :
<http://acp.sindominio.net/article.pl?sid=04/05/21/2051254&mode=thread>

Puedes ver el cartel y bajártelo para imprimir y colocar en tu centro o por la ciudad en:
<http://barcelona.indymedia.org/media/all/display/13779/index.php>

Un ejemplo de lo reflejado por la prensa de pago sobre las últimas maniobras militares del mes de abril en el campo:
<http://www.elperiodicodearagon.com/noticias/noticia.asp?pkid=175957>

Mayo Caliente Desobediente.

Por segundo año consecutivo Alternativa Antimilitarista.MOC convoca a todas las buenas gentes de paz a la movilización el mes de mayo para realizar acciones de desobediencia contra símbolos e instalaciones militares en todo el territorio del Estado español, y... ¿por qué no? en todo el planeta tierra. Mas información en:
http://www.nodo50.org/tortuga/article.php?id_article=1694

DESARMAR SAN GREGORIO es una reivindicación respaldada por el compromiso con la campaña de:
Ecologistas en Acción
Asociación de vecinos ACTUR-Puente de Santiago
Asociación de vecinos Parque Goya II
Pedalea
COA.MOC
APUDEPA

Por supuesto, esta campaña esta abierta a vuestra participación y colaboración.

COLECTIVO DE OBJECION Y ANTIMILITARISMO-ALTERNATIVA ANTIMILITARISTA.MOC, adscrita a la Internacional de Resistentes a la Guerra (IRG-WRI)
mambru(at)unizar.es
C/ Liñán 8, local dcha., 50001 Zaragoza.
Tfno.: 976 39 30 08 (lunes de 20,30 a 22h.) o 696 34 35 86 Apdo. correos: 1286 (50080) Zaragoza.
Los jueves, en Zgz, ondas antimilitaristas en la merienda-cena:

Programa Termitas, de 19 a 21 h. en Radio Mai, 102.8 FM.
Programa Mambro, de 22 a 23 h. en Radio Topo, 102.4 FM.

@@

Cinco neonazis detenidos en Zaragoza y dieciséis más en el resto del Estado

Cinco neonazis han sido detenidos en Zaragoza: S.R.D. de 28 años, D.M.M. de 26, F.J.B.P. de 29, J.M.A.B. de 24, y A.M.U.M. de 26, sumando a estos, 16 neonazis más, 13 en Madrid, 1 en Sevilla, 1 en Jaén y 1 en Burgos. Son todos ellos pertenecientes a la rama estatal de la estructura internacional de ideología nacionalsocialista 'Blood&Honour', desplegada en varios países.

Se les han intervenido armas, dos pistolas del calibre 6.35, puñales, puños metálicos, además de diversos material documental, tanto en soporte papel como vídeo-gráfico, demostrando claras vinculaciones internacionales con seis países europeos (Francia, Italia, Alemania, Portugal, Hungría y Reino Unido) y con grupos análogos de los Estados Unidos. Además en varios registros, se les ha incautado defensas extensibles, sprays lacrimógenos, pasquines, banderas, libros y productos mercadotecnia de diferentes grupos de ideología neonazi, antisemita y xenófobo y nacionalsocialista y CDs pertenecientes a grupos musicales radicales.

Se ha podido determinar que el grupo mantenía una estructura piramidal y jerárquica, en la que cada uno de sus miembros desarrollaba una actividad dentro de la organización, al mismo tiempo que sus componentes participaban en la tenencia, compra y venta ilícita de armas, cuyos beneficios se revertían en la propia asociación.

Se les imputa delitos contra los derechos y libertades fundamentales, apología del genocidio, tenencia y tráfico de armas y asociación ilícita. El juez ha decretado prisión para cinco de los detenidos, mientras que el resto está en libertad con cargos.

'Blood&Honour' lleva desde finales de 1999 convocando y promoviendo conciertos, reuniones y concentraciones en el Estado español, en cuyo desarrollo se incitaba a la xenofobia, el racismo y la violencia extrema, captando de ese modo a nuevos seguidores. La organización promovía entre tres y cuatro conciertos de música al año, coincidiendo con los solsticios de invierno y verano o fechas tales como el nacimiento y muerte de Adolf Hitler o Rudolf Hess, a los que solían acudir entre 300 y 500 nazis del Estado y el extranjero.

Nota de Aragón-Info: los nazis zaragozanos fueron detenidos el jueves y liberados el viernes tras declarar ante el juzgado de guardia. Salvo J.M.A.B., los demás, Sergio Real, Francisco Javier Bueno "Chabi", Diego Martínez "Skinete" y el otro, con cargos.

@@

La Policía investiga la reorganización de los grupos neonazis en torno a "Nibelungen"
La asociación, que tiene el mismo nombre que una división de las SS alemanas, ha sido legalizada por el Gobierno aragonés. El Consejo de la Juventud ha paralizado la cesión de un local público al colectivo.

Heraldo de Aragón
27-4-2005

La Policía Nacional investiga la posible reorganización de los grupos neonazis de la ciudad en torno a una asociación cultural denominada "Nibelungen", nombre de la épica germana y con el que se bautizó en 1945 a una división de las SS alemanas. El colectivo ha conseguido ser legalizado por el Gobierno aragonés, tras presentar como aval un documento del Consejo de la Juventud de Zaragoza que se comprometía a ofrecerles un local como sede. Sin embargo, y aunque "Nibelungen" ya figura en el registro oficial de asociaciones de la provincia, el Ayuntamiento ha decidido paralizar la cesión de un espacio municipal, al sospechar que el colectivo podría tener ideología neonazi.

Según ha podido saber este periódico, entre los miembros de "Nibelungen" podrían encontrarse algunos de los integrantes de la extinta asociación cultural "18 de noviembre", con sede en el número 20 de la calle de Madre Sacramento de Zaragoza. El delegado del Gobierno, Javier Fernández, decidió abrir un expediente de cierre a este local poco después de tomar posesión, tras comprobar que servía de tapadera a un grupo de supuesta orientación filonazi.

A finales del año pasado, el mencionado local cerró sus puertas. Y desde entonces, no existía un lugar de encuentro habitual de los grupos neonazis, aunque estos han seguido protagonizando actos violentos. Al parecer, durante este tiempo han continuado reuniéndose en diferentes bares y parques de la ciudad.

Cesión condicionada

El colectivo "Nibelungen" decidió en noviembre iniciar los trámites para constituirse en asociación. Al no contar con un local propio, solicitó la colaboración del Consejo de la Juventud de Zaragoza, que firmó un documento en el que se comprometía a cederle un espacio público, una vez que consiguieran su legalización. "Se trata de una práctica habitual", señalaban ayer fuentes del Consejo. "La cesión está condicionada -añadían-, y sólo se hace efectiva cuando llega el beneplácito de la DGA". Y con este aval en la mano, el grupo acudió al Gobierno aragonés.

Según figura en el portal de internet de la DGA, "Nibelungen" está inscrita desde el pasado 9 de marzo en el registro de asociaciones de la Comunidad. Como domicilio social figura el facilitado por el Consejo de la Juventud, en una céntrica calle de Zaragoza. En cuanto a los fines del colectivo, simplemente se hace constar "jóvenes y niños".

Las asociaciones que comparten sede social con "Nibelungen", en el edificio propiedad de la DGA y gestionado por el Consistorio, ya han manifestado su preocupación. Alguna, incluso tiene intención de marcharse.

Sin noticias desde noviembre

El Consejo de la Juventud señaló ayer que no ha vuelto a saber nada de los miembros de la asociación desde el día en que acudieron a solicitar un local. Sin embargo, confirmó que el Ayuntamiento de Zaragoza ha solicitado un informe a la Policía. "Si aparecen por aquí, tenemos orden de remitirles directamente al Servicio de Juventud", manifestaron fuentes del Consejo. "Aunque hace mes y medio que están legalizados, aquí no han recibido ninguna carta", añadieron.

Según ha sabido este periódico, el logotipo de la asociación es un casco vikingo alado. Al parecer, el emblema se imprimió en pegatinas que se colocaron hace unos meses por las calles del barrio de Las Delicias. Sin embargo, los adhesivos no incluían el nombre de la asociación, que no se presentó aún públicamente.

@@

Heraldo, 27-4-2005

Rubio: "La Policía sigue de cerca a los grupos urbanos e investiga a Nibelungen"
El subdelegado del Gobierno confirma las sospechas sobre la asociación neonazi, pero dice que "todo son hipótesis, de momento".

El subdelegado del Gobierno en Zaragoza, José Luis Rubio, confirmó ayer que la Policía investiga a Nibelungen, la asociación cultural en torno a la cual podrían estar reorganizándose los grupos neonazis de la capital aragonesa, según informó ayer este periódico.

Según dijo Rubio, los agentes "siguen de cerca a los grupos urbanos, que tienen una evolución muy cambiante". Afirmó que existen sospechas en torno a la asociación y, aunque "por el momento, son todo hipótesis", sí adelantó que la organización está siendo investigada.

Rubio no pudo confirmar, sin embargo, que exista relación entre esta asociación y los cinco detenidos en los últimos días en la capital aragonesa en el marco de la operación "Espada", que desarticuló en varios lugares de España el grupo neonazi "Sangre y Honor". Sobre esta última organización, el subdelegado señaló que su actividad en Zaragoza no era "especialmente importante".

En su opinión, que Zaragoza sea la segunda provincia con mayor número de detenidos de esta operación "no implica" que en la ciudad hubiera una actividad de este grupo neonazi "especialmente importante".

No obstante, Rubio reconoció que dos de los arrestados tenían una "vinculación concreta" con el local cerrado hace unos meses en la calle Madre Sacramento en el que se desarrollaban actividades relacionadas con la ideología neonazi.

De estas detenciones, se congratuló ayer el Partido Comunista de Aragón y la Juventud Comunista. En una nota de prensa, recordaron que Zaragoza "ha sido en los últimos años reiteradamente lugar de reunión de las celebraciones estatales" de "Sangre y Honor", y que en sus conciertos "aparecía de manera constante como temática la incitación al genocidio racial".

Eso sí, lamentaron que "en numerosas ocasiones se banalicen las agresiones neonazis y que se enmarquen en enfrentamientos entre tribus urbanas rivales". Por último, reclamaron a las autoridades judiciales y policiales que continúen investigando en esta dirección y que la nueva sede de "Sangre y Honor" en la avenida de Cataluña sea registrada y clausurada.

Por su parte, el Consejo de la Juventud de Zaragoza aclaró ayer que la asociación Nibelungen, que podría servir de tapadera a los grupos neonazis, no está alojada en el Centro de Servicios que gestiona. Según explicaron sus

responsables, el grupo ha pasado el trámite de registrarse en el Gobierno de Aragón, pero no ha sido aprobado por los órganos competentes, ni ha presentado la documentación pertinente para lograr la sede.

"El proceso que se está siguiendo con esta asociación es el habitual. Son las instituciones públicas las que deben decidir sobre la legalidad o ilegalidad de las entidades sociales", concluyeron.

@@

Ecologistas en Acción denuncia la apertura de una pista forestal y la extracción de áridos prevista en los sotos de Conchel

Ecologistas en Acción ha presentado una denuncia ante el Departamento de Medio Ambiente y la C.H.E. por la construcción, por parte de la empresa Horpisa de una pista forestal, en el Soto alto de Conchel y con apertura de otras pistas laterales en la zona más abierta del soto. Esta pista se abrió paso a través de una escollera existente, para lo que se tuvieron que retirar las rocas de la misma.

La finalidad de esta pista es el acceso a una zona de extracción de áridos de unos 20 mil metros cúbicos que supuestamente tenía concedida esta empresa en el soto de Conchel. Los vecinos de la huerta de Conchel habían demostrado su preocupación por la extracción de estos áridos y se oponían al paso de los camiones por los caminos ya existentes.

La apertura de esta pista forestal se ha realizado sin ningún tipo de permiso, en plena época de nidificación, demostrando la nula sensibilidad conservacionista que se puede esperar en el futuro del promotor de esta extracción de áridos.

Ecologistas en Acción denuncia que todo el espacio afectado por esta actuación se encuentra enclavado dentro del "Lugar de Importancia Comunitaria (LIC) ES 2410073, Ríos Cinca y Alcanadre" y se opone a cualquier extracción de áridos dentro del cauce del Cinca en la zona protegida por la Directiva de Hábitats cuyo objetivo principal es "contribuir a garantizar la biodiversidad mediante la conservación de los hábitats naturales y de la fauna y flora silvestres", para lo que es necesario mantener o restaurar estos hábitats en un estado de conservación favorable.

En relación a la extracción de áridos, la autorización existente requería que el tránsito de los camiones, que se estima en mas de mil viajes, se realizara por los caminos existentes.

En los escritos de denuncia enviados a la C.H.E. y Medio Ambiente Ecologistas en Acción considera que las extracciones de áridos son una de las principales causas de que exista una erosión remontante en este tramo del Cinca , que ha causado el descenso del lecho del río Cinca hasta dos metros por debajo del nivel de hace 12 años. Este hecho es constatable en los puentes del ferrocarril y de la N-240, que se encuentran descalzados en el tramo central más de metro y medio. Por el mismo efecto se encuentra descalzada la escollera del soto de la Pinzana, lindante aguas abajo de los puentes y apenas kilómetro y medio aguas arriba de la extracción prevista, cuyas rocas se han desprendido por efecto del descenso del lecho del cauce debido a las extracciones que se han realizado en los últimos decenios en esta zona del Cinca. Las tesis de erosión remontante debida a las extracciones de áridos han sido defendidas por expertos en dinámica y ecología fluvial en las últimas jornadas "CINGA" realizadas en Fraga sobre la problemática de inundaciones del Cinca.

Por otro lado el descenso del lecho fluvial en esta zona supone de igual forma la bajada del nivel freático en todo el sistema, razón por la que muchos sotos que se encuentran en terrazas superiores tienen un estrés hídrico que produce la mortandad de numerosos ejemplares de chopos y sauces y el mal estado general del bosque de ribera. Por este motivo la autorización de extracciones de áridos en el Cinca va en contra de la conservación de estos hábitats protegidos como Lugares de Importancia Comunitaria, razón por la que Ecologistas en Acción pondrá en conocimiento estos hechos ante las autoridades ambientales europeas.

Además de los efectos de descenso del lecho fluvial, la extracción de áridos conlleva una modificación de los fenómenos de erosión y sedimentación del río. En este caso con la extracción se pretende realizar una corta artificial de meandro, en la orilla convexa del mismo, alterando la forma del cauce y la velocidad de la corriente, de forma que si prosperara en el futuro , tras una avenida, se convertiría en el cauce principal, aumentando ,aguas abajo los fenómenos de erosión y creando modificaciones, en busca del equilibrio ,en un soto (el de Conchel) de los mejor conservados del Cinca.

Ecologistas en Acción considera que al tratarse de una explotación de depósitos ligados a la dinámica fluvial actual, estar ubicadas en terreno de dominio público hidráulico y desarrollarse en una zona especialmente sensible, designada en aplicación de las Directivas 79/409/CEE y 92/43/CEE, y de acuerdo a la Ley 6/2001, modificación de la Ley de Evaluación de Impacto Ambiental, este proyecto debería haberse sometido a este procedimiento, por lo que no entiende que las distintas administraciones competentes no lo tuvieran en cuenta, incumpliendo de ese modo la legislación vigente.

Sábado 7 mayo
Acción sorpresa
Plaza de Aragón
A las 18 h.

Domingo 8 mayo
Marcha en bici a San Gregorio
Salida: 11 h.
Plaza de Aragón

Salud y buen pedal

Organiza: Colectivo Pedalea
Correo: pedalea@unizar.es

@@

Primeras Jornadas sobre Recuperación de la Memoria Histórica en Teruel

Organiza: Asociación Pozos de Caudé
Teruel Abril-mayo de 2005

Definición y antecedentes de las Jornadas.

Las Jornadas están dirigidas hacia aquellas personas que tienen interés por los temas de la Guerra Civil y años posteriores, las organiza la Asociación Pozos de Caudé, proponiendo una serie de conferencias y charlas impartidas por estudiosos, investigadores, expertos y testimonios de personas que vivieron algunos de aquellos acontecimientos. En especial se atiende a los actos de represión y muerte que ocurrieron en nuestra región.

Además de contar con los ponentes e invitados, durante las ponencias habrá un coloquio y debate sobre los temas en cuestión, al finalizar dichas exposiciones todos los textos y conclusiones se recogerán para sacar unas conclusiones que la organización posteriormente se encargará de mandar a todos los interesados.

Así mismo, al constituirse la Asociación Pozos de Caudé y otras varias asociaciones a nivel nacional, se ha creído oportuno que haya un acto de encuentro entre todas las asociaciones asistentes con la idea de unir esfuerzos en la tarea de estudiar e informar a la sociedad sobre lo ocurrido desde la Segunda República hasta nuestros días. Se quiere profundizar en los hechos para averiguar la verdad y contarla tal como ocurrió así como recopilar cuantos documentos y testimonios se puedan, entendiendo que cuanto más información y conocimiento se tenga de los acontecimientos tan desastrosos que se produjeron, nos ayudaran a que no se repitan de nuevo.

Planteamiento de las Jornadas

Desde un principio la asociación Pozos de Caudé se propuso trabajar en las tareas sobre la Recuperación de la Memoria Histórica, además de aprovechar el acto para conseguir concentrar a todos los asociados y personas que coincidan en estos objetivos, y ser así una respuesta a las peticiones de los asociados a trabajar en estas tareas, de este modo por acuerdo unánime se aprueba el llevar adelante dichas jornadas, en el año 2005.

Para algunos será tarde, para otros pensamos que aun queda muchísimo por hacer y saber, y a esta tarea nos encomendamos.

Desarrollo Jornadas

HORAS PROGRAMA DE ACTOS A DESARROLLAR - PONENCIAS

Lugar: Palacio de Exposiciones y Congresos de Teruel

Sábado 30 de abril

9:00 h. Apertura del congreso. Presentación de los participantes y de los actos del programa.

9:30 h. Conferencia: Campos de concentración franquistas en España, por Javier Rodrigo.

10:30 h. Presentación del libro: Radiografía de una posguerra, de José Soler Sanz

11:30 h. Presentación del libro: Lugares de la Guerra Civil, de Alfonso Casas.

12:30 h. Pausa.

13:00 h. Mesa redonda con las Asociaciones asistentes a las jornadas. Propuesta de constitución de Federación Nacional. Alfonso Casas, Gonzalo Ruiz, Pablo Jorge y Miguel Ángel Soriano.

14:00 h. Descanso.

16:00 h. Conferencia: Los sucesos de Gúdar. La Colectivización y la Guerra Civil, por Ramón Sanchís.

17:00 h. Presentación del libro: Los crímenes olvidados, de Pablo Marco Sancho.

18:00 h. Conferencia: Los Maquis: Tres guerras perdidas, por Alfons Cervera.

Domingo 1 de mayo

9:30 h. Acto de bienvenida a los asistentes.

10:30 h. Visita a las nuevas fosas.

11:15 h. Concentración para la lectura del manifiesto.

13:30 h. Almuerzo.

16:00 h. Salida del autobús para visitar las fosas de Mora de Rubielos, Alcalá de la Selva y Gúdar.

@@

Primero de Mayo en Teruel

Concentración a las 12:00 horas en el paseo del Ovalo y lectura de manifiesto.

Después se subirá a los Pozos de Caudé, comida de sobaquillo.

A las 16 horas saldrá un bus hacia las nuevas fosas de la Guerra Civil en Mora de Rubielos, Alcalá de la Selva y Gúdar.

Manifiesto de la CNT de Teruel

Cada Primero de Mayo, l@s trabajador@s estamos llamad@s a reflexionar sobre nuestra situación, como estamos, qué somos y adónde vamos.

Cuando los accidentes de trabajo, la precariedad, los incumplimientos de los ya irrisorios convenios colectivos son asumidos por l@s trabajador@s como algo inevitable, ante lo que hay que agachar la cabeza.

Cuando el gobierno socialista, con el beneplácito de UGT y CCOO, fomenta el despido libre y asegura que no devolverá el patrimonio histórico que el Estado robó a la CNT en 1939 y la coacción que sufren l@s trabajador@s extranjero@s para regularizar su situación es cada vez más humillante.

Cuando se nos considera como una mercancía más de la empresa y los sindicatos considerados mayoritarios han hecho perder al sindicalismo su valor y capacidad sólo nos queda autorganizarnos y plantarles cara desde abajo, desde donde más duele para defender nuestra dignidad e ideas.

La mayoría de nosotr@s no conoce su convenio ni sus derechos laborales.

Muchos piensan que a ell@s no les pasará, porque son "competitivos", porque no se meten en líos. Otros creen que si no intentan averiguar sus derechos serán mejor considerados por la empresa. Cuando nos llega el despido, el impago, el acoso laboral, nos vemos solos, incapaces y con miedo a perder el trabajo o no volver a trabajar si reclama, si pide lo que es suyo, si protesta.

¿Es posible romper ese círculo vicioso? En CNT luchamos por que sea posible defendernos de las agresiones del patrón y reivindicar nuestros derechos y nuestra dignidad como trabajador@s mediante el apoyo mutuo, la independencia y la acción directa.

No tenemos viajes, ni enchufes, ni recomendaciones, ni promociones, ni liberados ni subvenciones. Queremos ser libres para decidir y que nadie condicione nuestra acción sindical. Formamos un sindicato donde l@s trabajador@s deciden en cada conflicto hasta donde llegan y cómo.

¡Por un Primero de Mayo combativo!
¡Viva la autonomía obrera! ¡Viva la CNT!

@@

ACTOS DEL PRIMERO DE MAYO DE 2005 EN HUESCA (PROGRAMA DEFINITIVO).

La CNT de Huesca y el Ateneo Libertario Ramón Acín han organizado diversos actos con motivo del próximo Primero de Mayo, Día Internacional de la Clase Trabajadora.

Viernes, 29 de abril de 2005

A las 20.00 horas en el Centro Social Anarquista Algarada. Calle Vidania, 11. Huesca.
Charla-coloquio: "Precariedad laboral y 'siniestrabilidad' en el trabajo", a cargo de CNT-Zaragoza.

Sábado, 30 de abril de 2005

A las 21.00 horas en el Centro Social Anarquista Algarada. Calle Vidania, 11. Huesca.
Proyección-documental: "Un pueblo en armas". Organiza: CNT Huesca.
Documental antifascista dirigido en 1937 por Juan Pallejá y Louis Frank, y producido por S.I.E. Film (Sindicato de la Industria del Espectáculo de Barcelona, adherido a la CNT).

Sinopsis:

"Un pueblo en armas" trata del alzamiento fascista de 1936 y de la posterior reacción de los trabajadores y trabajadoras. Siempre desde el punto de vista antifascista. Son los primeros días de la guerra y el pueblo vence al ejército. Aunque por poco tiempo, el pueblo será realmente soberano, sin políticos ni policías que controlen sus vidas y sin que nadie decida por él.

Después los sucesos cambian y lo que empezó como una revolución social se convirtió en una simple guerra civil que fue perdida por el bando republicano, comunista y anarquista.

Distribuida como película de propaganda antifascista y en pro de la causa republicana, narrada en principio en inglés y en un tono más convencional a esta versión en castellano (el narrador no menciona la palabra comunismo ni una sola vez ni se refiere a la ayuda de Alemania e Italia al bando fascista). La razón está en que se hizo para el público estadounidense.

El documental es una edición italiana (con audio en castellano) del Comité Libertario de España.

Domingo, 1 de mayo de 2005

A las 12.00 horas en la Plaza de Navarra.
Manifestación del Primero de Mayo en Huesca. Convoca: CNT (Confederación Nacional del Trabajo).

Por cuarto año consecutivo, la CNT de Huesca convoca una manifestación con motivo del día internacional de la clase trabajadora. El lema elegido para este año es "Accidente laboral, terrorismo patronal". Partirá a las 12.00 horas desde la Plaza de Navarra y finalizará en la Plaza del Mercado, frente a la sede de la Confederación Empresarial Oscense (CEOS), tras recorrer la calle del Parque y el Coso Alto. En la Plaza del Mercado se dará lectura a un manifiesto elaborado para la ocasión, en el que se hará hincapié en la creciente siniestrabilidad laboral en la provincia, con especial mención a la explosión de Harinas Porta, sobre la que se expresarán palabras de solidaridad con los trabajadores afectados y sus familias.

A las 14.00 horas en Las Pajaritas del Parque.
Comida fraternal del Primero de Mayo en Las Pajaritas.
En las Pajaritas del Parque de Huesca, comida fraternal del Primero de mayo.
El menú, vegetariano, constará de una ensalada de pasta y fresas con vino o fruta. El precio de la comida es de 3 euros.

A las 18.00 horas en Las Pajaritas del Parque.
V Festival Musical de Las Pajaritas. Organiza: Ateneo Libertario Ramón Acín.

A partir de las 18.00 horas dará comienzo el V Festival Musical de Las Pajaritas. En él actuarán los grupos Noches en Verso (Nueno), Cubo de Rubik (Monzón-Binéfar) y Gena (Zaragoza). Se dispondrá un servicio de barra para sufragar los gastos del festival, que es gratuito.

Notas:

Todos los actos son gratuitos, excepto la comida del día 1 en Las Pajaritas (3 euros).

Durante la comida y el festival en Las Pajaritas del día 1 estará montado el puesto de venta de libros, música y material diverso de CNT-Huesca (el "tenderete libertario").

@@

MANIFESTACIÓN DEL PRIMERO DE MAYO CNT ZARAGOZA

12 HORAS, PLAZA SAN MIGUEL-MERCADO CENTRAL

Después, mitin "CNT TU HERRAMIENTA DE LUCHA , CONTRA LA PRECARIEDAD"

@@

Concentraciones contra el grupo Progedsa en varias ciudades

CNT-Zaragoza

A primera hora de la mañana del sábado 23 de abril, se realizaron actos informativos de la CNT-AIT frente a las sedes de Progedsa en las ciudades de Barcelona, Madrid y Zaragoza, respondiendo a la petición de solidaridad que desde Zaragoza hemos hecho a toda la confederación.

Estamos pidiendo que se liquide correctamente el finiquito de dos compañeras, que se paguen los salarios atrasados y las cuotas a la seguridad social. Progedsa se dedica a la promoción y venta al público de productos de Barclays Card, Iberdrola, Tele 2 y otras grandes compañías que con total conocimiento se aprovechan del trabajo sucio que para ellas hace Progedsa estafando y lesionando los derechos de unos trabajadores y trabajadoras muy jóvenes en su mayoría.

ecinos, trabajadores y trabajadoras han sido informados de que Progedsa realiza prácticas contractuales fraudulentas, no tienen a los trabajadores dados de alta en la seguridad social, estafa en la liquidación de finiquitos cuando no se niega directamente a pagar nada de lo adeudado. Además Progedsa tiene implantado un sistema de presión y control de personal, y de sanciones económicas y de humillaciones públicas, que provocan en muchos casos enfermedades graves. Progedsa lesiona otros derechos fundamentales como el de la libertad de información sindical, por medio de amenazas y de la interposición de denuncias bajo falsos testimonios.

En la concentración de Zaragoza, nos hemos encontrado que los directivos habían suspendido la sesión de formación diaria, para evitar que los trabajadores recibieran información directa de este conflicto laboral, ocultando, mintiendo y manipulando para que no se subleven más trabajadoras y trabajadores ante su denigrante situación. Además hemos estado acompañados y acompañadas desde el principio por tres furgones de la policía antidisturbios en un burdo intento de intentar desnormalizar y criminalizar nuestra labor de información sindical, y ante la atónita mirada de vecinos y comerciantes que se acercaban a pedir información.

Desde CNT Zaragoza agradecemos las acciones solidarias de los compañeros y compañeras de Madrid y Barcelona, y animamos a todo el mundo a continuar las acciones contra Progedsa.

Todxs sufrimos la precariedad, todxs estamos expuestxs al terrorismo patronal.

Autodefensa, autogestión, solidaridad y acción directa.

@@

ATUREMOS A SINIESTRALIEDAT N'O TREBALLO!!

Desde una perspectiva solo que estadística, las cifras de siniestralidad laboral en nuestra nación aragonesa han ido mejorando desde el año 2.002 hasta la actualidad, según citemos los datos de fuentes gubernativas, y eso que el año pasado fue un año especialmente negro en cuanto a muertes en los puestos de trabajo.

Para SOA-STA este análisis es totalmente simplista ya que, si bien las muertes e incapacidades reflejadas en las estadísticas tienen una importancia capital, las mismas no muestran la evolución de unos conceptos mucho mas globales como los referidos a la Seguridad y Salud Laboral.

Cualquier curso de prevención de riesgos laborales define el concepto de salud como la concurrencia de 3 factores: el físico, el psicológico y el psicosocial. Esta misma definición ya nos hace reflexionar sobre el estado real de la Seguridad y la Salud laboral.

Difícilmente podemos ser optimistas cuando la precariedad, la subcontratación, la presión psicológica, la desregulación y la flexibilización son los puntos característicos del presente y el futuro del sistema de relaciones laborales actuales en Aragón y en el Estado español.

La ofensiva neoliberal encabezada por la derecha europea y abrazada por la socialdemocracia parlamentaria tienen su conclusión en el sí mesiánico que supone el aceptar el Tratado sobre la Constitución Europea, propugnado por los sindicatos españoles, y vendido como garante del futuro económico europeo frente a la globalización de los mercados mundiales cuando supone un claro recorte y disolución de derechos sociales.

Si a ello unimos un cuadro de enfermedades profesionales de los años 70, los pactos por la competitividad, el Acuerdo Interconfederal para la negociación colectiva, el Acuerdo de recomendaciones en materia de seguridad y salud laboral y otras leyes y orientaciones que suponen una involución de las relaciones laborales (como la reforma de la negociación colectiva que se está “fabricando”) marcan un panorama claramente pesimista para la salud laboral.

El SOA-STA lleva años diciendo que si subsisten las causas, subsistirán los efectos, y no solo las causas subsisten sino lo que es peor: se agravan. Que pregunten a las familias de los miles de accidentados graves y de los miles de muertos durante el 2004 sobre los porcentajes de disminución de la siniestralidad. Y que pregunten a cualquier trabajador@ sobre sus condiciones de trabajo. Les dirán que no pueden escoger, que lo primero que se les dice es que la “puerta es bien grande y que hay mucha gente en la calle con ganas de trabajar”, que no pueden dormir, que les hace mal todo el cuerpo y que han de aguantar todo tipo de presiones, imposición de horas extras... y esto se incrementa más si lo trasladamos al colectivo de mujeres, jóvenes, discapacitados, personas que buscan su primer empleo... colectivos que estadísticamente sufren más las consecuencias adversas del “clima laboral”.

Y no es de extrañar: mientras las tecnologías avanzan a paso de gigante, las garantías disminuyen a la velocidad de la luz. Se habla de riesgos emergentes en el mundo del trabajo y no son emergentes; ahora es cuando se comienza a hablar. Si estadísticamente los accidentes bajan, las agresiones psicosociales denunciadas aumentan en progresión geométrica: la pariente pobre de la prevención aflora y nos muestra las consecuencias de lo que hablamos antes.

Ahora esta es la realidad de la prevención: leyes para cubrir el expediente, formación y orientación, una cierta evolución en la cultura de la prevención, pero todavía persisten las causas contrarias a la seguridad y la salud laboral considerada como un bien global e irrenunciable de la clase obrera. Las repercusiones de la flexibilización y de la competitividad recaerán siempre en los más desfavorecidos y los derechos sociales son diluidos y atenuados por la Constitución Europea, las directrices de la OMC (Organización Mundial del Comercio), el Acuerdo General de Comercio de Servicios y la corriente europea de eliminación de lo público a favor de lo privado, es decir la progresiva eliminación del Estado del Bienestar.

Para el SOA-STA, todo esto nos lleva a una conclusión: **DEBEMOS PERSISTIR EN LAS FORMAS CLÁSICAS DE LUCHA.**

La formación, denuncia, movilización, lucha por una integración de tod@s los factores de la salud laboral en la actividad y en todos los niveles organizativos de las empresas, un marco aragonés de prevención de riesgos laborales dentro del nuevo Estatuto de Federación con el Estado Español... pero sin olvidar que hay que combatir las causas en su verdadero origen: las desigualdades sociales, la precariedad, la subcontratación, la competencia desleal que propicia la normativa europea, debemos conseguir un verdadero protagonismo de la clase trabajadora en la aportación de soluciones para una verdadera prevención de riesgos laborales que garantice una salud física, psíquica y psicosocial y solamente podremos conseguirlas a través de unas condiciones dignas de trabajo y de justicia social.

Entalto a luita obrera aragonesa!
Entalto a Patria Aragonesa!

Aragón, 28 d’abril de 2005.

ZINCO AÑADAS DE LUITA SOZIAL Y OBRERA ARAGONESA

@@

Como el año pasado, desde el Colectivo Towanda os convocamos a la reunión de la Plataforma 28 de Junio, que convoca la manifestación por los derechos de lesbianas, gays, transexuales y bisexuales.

Este año proponemos que la celebración de la recién conseguida equiparación legal nos ayude a reclamar los necesarios cambios sociales e institucionales que son precisos para avanzar hacia la igualdad real; creemos que el fin de la discriminación legal, con toda su importancia, no es sino el inicio de un largo camino.

La cita será el próximo martes 3 de mayo en la Federación de Barrios (San Vicente de Paúl, 26, 2º) a las 8 de la tarde.

Debatiremos propuestas para la convocatoria, lema, cartel, manifiesto, financiación y dinamización de la manifestación del 28 de junio.

¡Te esperamos! Acude en tu nombre o el de tu organización: te rogamos le des a esta convocatoria la mayor difusión posible.

colectivotowanda@yahoo.es
Liñán 8
Tel. 625969084

@@

María Campo, la abuela que se enfrentó a la Guardia Civil en Santaliestra, nos ha dejado. Descansa en paz.

Era el año 1999 de la era acuática de Aznar, cuando María Campo se convirtió involuntariamente en un personaje popular, en una especie de hada con gayata en vez de varita que, ante el atropello de uniformes armados sufrido en el querido pueblo de Santaliestra, puso en fuga a los ínclitos miembros de botas-tanque y “cállese usted” y, además, lo hizo con poco más que la bravura y la rasmia que dan la convicción de la razón y la urgencia del basta ya.

María Campo, la que a raíz de aquel episodio agustinesco fuera apodada súper-abuela, nos ha dejado. ¡La recuerdo tan vital, tan bien plantada en manifestaciones en Bruselas, en Barcelona, donde fuera, transmitiendo a su nieto la semilla de la dignidad...!. Ahora podrá repetir a su marido aquel “Mariano, vamos ganando” que le decía mirando al cielo, conforme se sucedían las sentencias contra el proyecto del pantano de Santaliestra. Ahora María, ya instalada en esa barca de Caronte que surcará el Ésera, podrá navegar cuando quiera junto a las orillas por las que tantas veces habrá paseado y lo hará con la suprema tranquilidad de no toparse con ningún fantasma de hormigón.

Adiós María. Descansa en paz, mujer. Tu feliz pecado de rebeldía sigue entre nosotros. Hoy estamos tristes por tu marcha, pero el dolor no nos paraliza en la defensa de otros ríos.

María, vamos ganando

M.ª Victoria Trigo Bello
Asociación Ebro Vivo – Coagret

@@

ASOCIACIÓN RÍO SUSÍA

Visitas guiadas al valle de Susía
30 de abril, sábado. Geología en el Sur de Sobrarbe. Salida 17 h desde la entrada de Erípol (localidad situada un poco más abajo de Arcusa, en desvío a mano izquierda). Duración aproximada: 3 horas.

La Asociación Río Susía convoca el III Concurso Fotográfico 'Cuenca del río Susía'.

Podrá participar cualquier persona, aficionada o profesional. Las fotografías se referirán a la cuenca del río Susía y la temática es libre. Se admitirán como máximo 5 fotografías por autor. El plazo de entrega finaliza el 17 de julio de 2005.

Para más información, contactar con Asociación Río Susía. 22394 Javierre de Olsón (Huesca). Tel. 696 516 630
riosusia@yahoo.es

@@

NOTA INFORMATIVA CREFCO

Renfe elaborará un plan de emergencias para el Canfranc

El director-gerente de los servicios Regionales de Renfe ha enviado una carta al portavoz de la Coordinadora para la reapertura del ferrocarril Canfranc-Olorón (Crefco), Víctor López, en la que le informa que la compañía ferroviaria

ha creado un grupo de trabajo para elaborar un plan de actuación para situaciones de emergencia en la línea Zaragoza-Huesca-Canfranc. Dicho grupo deberá revisar y actualizar el actual sistema de gestión de la línea, elaborar un protocolo de actuación para situaciones de emergencia en coordinación con las instituciones afectadas, formar al personal de la empresa que trabaja en la línea y, si se considera necesario, realizar un simulacro.

A raíz de la avería sufrida a la altura del pantano de La Peña por un tren de la línea de Canfranc, cuyos viajeros tuvieron que permanecer varias horas en el mismo hasta que fueron evacuados, Crefco escribió dos cartas, el 18 y 27 de febrero pasado, a la dirección de Renfe y a los responsables de protección civil de la Administración central y autonómica, reclamando la elaboración de un plan de emergencias. La ausencia de un plan de este tipo había quedado en evidencia en el incidente comentado y en otros accidentes ocurridos en los dos últimos años, alguno de ellos incluso con heridos.

Ocurre que, al deficiente estado de la vía y del material que circula por la misma, se une el hecho de que casi no quedan estaciones abiertas y con personal, y de que la línea discurre en largos tramos (apeadero de Riglos-embalse de La Peña, Anzánigo-Caldearenas y estación de Castiello-Canfranc) por parajes que carecen de carreteras e incluso de caminos por los cuales pudieran acceder hasta la vía los vehículos que fueran a socorrer a un tren accidentado o detenido por avería. En varios de esos tramos, además, no hay cobertura de telefonía móvil.

Por ello Crefco pidió la elaboración de un plan como el que ahora anuncia Renfe, que prevea la adecuada coordinación de los servicios de la compañía ferroviaria con la Guardia Civil, bomberos y Protección Civil, así como con los ayuntamientos situados a lo largo de la línea Huesca-Canfranc. En aquel momento, el portavoz de Crefco se entrevistó con el delegado del Gobierno en Aragón, el cual ha seguido el proceso que ahora parece va a desembocar en la redacción de un plan de actuación para situaciones de emergencia en la línea. Hasta el momento, los escritos dirigidos al Gobierno de Aragón no han tenido respuesta alguna.

Zaragoza, 28 de abril de 2005.